PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 113/Jueves 9 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

• Período preelectoral en Angola: el MPLA se prepara de cara a los comicios generales.

DE LA PRENSA

Paradoja en la OEA. (Por Esto!).

DE CUBA

- Destacan visita del presidente Chávez EFE/AP/AFP.
- Parlamentarios belarusos incrementan solidaridad PL.
- Demandan en Rusia liberación de los cinco antiterroristas cubanos PL.
- Firma de petróleo y gas de China ampliará cooperación con la Isla REUTERS.
- Elogia Fundación Mundial de Diabetes logros del país frente a ese padecimiento XINHUA.
- Aspira Cuba a elevar ventas del ron Havana Club NOTIMEX.

DEL MUNDO

- Reportan llegada de Vicepresidente chino a Uruguay XIN/EFE.
- Humala: "No vamos a tirar por la borda el crecimiento económico". DPA
- Dirigentes estudiantiles llaman a extender movimiento de protesta en Chile AP.
- Presos mapuches al borde de la muerte después de 85 días en huelga de hambre DPA.
- <u>La Caixa, UNICEF y Solidaridad internacional firman acuerdo para contribuir a la reconstrucción de</u> Haití **EFE**.
- Oxfam anuncia que llevará ayuda extra contra el cólera a haitianos EFE.
- Sigue pendiente que inmigrantes titulados puedan trabajar en EE.UU NOTIMEX.
- Senadores estadounidenses alertan de crisis económica en Afganistán tras salida de tropas EFE.
- Número dos de Al Qaeda expresa que EE.UU. enfrenta una rebelión musulmana REUTERS.
- Solicita la OTAN a la ONU que empiece a planificar la era pos-Gadafi EFE.
- Enviado especial ruso a Libia opina que el CNT está dispuesto a dialogar con Gadafi EFE.
- Embajada yemení en EE.UU. dice que salud de Saleh "continúa mejorando". EFE
- "Indignados" turcos plantan un campamento en la principal plaza de Estambul.
- Excluir opción de independencia del Sahara es ilegal, según experto EFE.
- Piden Pacto de Estado que despeje política económica en España NOTIMEX.
- Comienza Asamblea General de la ONU reunión de alto nivel sobre el VIH SIDA XINHUA.

PERIODO PREELECTORAL EN ANGOLA; EL MPLA SE PREPARA DE CARA A LOS COMICIOS GENERALES

Yanila Reyes Paret Departamento de Relaciones Internacionales CCPCC

El 2012, año de elecciones generales en la República de Angola, parece lejano; sin embargo, desde ahora se respira aire electoral en el hermano país. El MPLA, fuerza política gobernante, se prepara para

obtener un nuevo éxito. Mayo fue un mes que marcó el inicio en la ejecución de los acuerdos adoptados durante el IV Congreso Extraordinario de dicho Partido que concluyó el pasado 30 de abril.

El magno evento partidista fue un paso más, pues el MPLA trabaja para mantenerse en el poder desde la arrolladora victoria de las parlamentarias del 5 de setiembre de 2008 cuando obtuvo el 81.62% del voto popular. El cumplimiento de la Agenda Nacional de Consenso aprobada en 2007, es parte de la estrategia, en tanto contiene el programa socioeconómico a seguir.

El cumplimiento de lo dispuesto en la Agenda tiene como primicia mejorar las condiciones de vida de la población y hacer de ese territorio un Estado sólido en su economía. Dentro de los programas priorizados están la eliminación de la pobreza, brindar servicios de salud y educación gratuitas, estimular la producción de alimentos básicos y desarrollar el sector agrícola, construcción de viviendas, creación de nuevos empleos, electrificación, acceso al agua potable, reconstrucción de viales y carreteras, mejorar el transporte público e impulsar la mediana y pequeña empresa.

Cada uno de estos planes ha sido objeto de debate en los diferentes plenos del Comité Central del MPLA, en las reuniones del Buró Político y de su Secretariado, así como en los dos congresos celebrados (el VI Ordinario que concluyó el 10 de diciembre de 2009 y el IV Extraordinario); lo que denota la importancia que tiene la efectividad de los mismos para la dirección del MPLA.

Unido a lo anterior y para lograr una mejor gestión gubernamental en el cumplimiento de estas tareas, el presidente de la República y del MPLA José Eduardo dos Santos ha anunciado y efectuado cambios en su gobierno. Con cada nombramiento se busca la forma de que los cuadros del MPLA más preparados y capaces sean los que ocupen las altas responsabilidades.

La entrada en vigor en enero de 2010 de la nueva Constitución que rige en Angola (III República) también forma parte del trabajo preelectoral. En ella se reconoce que: "Angola es una República soberana e independiente, basada en la dignidad de la persona humana y en la voluntad del pueblo angolano, que tiene como objetivo fundamental la construcción de una sociedad libre, justa, democrática, solidaria, de paz, igualdad y progreso social". (Artículo 1, Constitución de la República de Angola, 2010).

Transformaciones esenciales quedaron plasmadas en la Carta Magna, las que permitirán el desarrollo y consolidación del actual sistema político. Con la anuencia de todas las fuerzas políticas representadas en el Parlamento, Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA), Partido Renovación Social (PRS), Frente Nacional para la Liberación de Angola (FLNA) y Nueva Democracia, se aprobó por mayoría absoluta la propuesta presentada por el MPLA que tiene como máxima reforzar los ideales de Agostinho Neto "De Cabinda hasta Cunene un solo pueblo, una sola nación".

En tal sentido se estipula la salvaguarda de un solo territorio nacional, concepto estrechamente vinculado a la soberanía, reconociéndose un "Estado democrático de derecho que tiene como fundamentos la soberanía popular", reafirmando que la soberanía, única e indivisible, reside en el pueblo. (Artículos 1, 2 y 3 Constitución de la República de Angola, 2010).

Dentro de los cambios básicos que estipula la Constitución se pueden mencionar: aumento de las funciones del Presidente del país, creación del cargo de un Vicepresidente, que anteriormente no existía y realización de un único proceso electoral. (Artículos 108 y 106 Constitución de la República de Angola, 2010).

Un elemento muy importante que se tuvo en cuenta durante la redacción de la Ley Suprema fue la centralización estatal de los recursos naturales y minerales reconociendo el "(...) papel regulador del Estado en la economía y el de coordinador del desenvolvimiento económico nacional armonioso (...)" (artículo 89, inciso a, Constitución de la República de Angola, 2010). En la práctica, se ha materializado con la multiplicidad de las relaciones comerciales con distintos países, sin menoscabo de su independencia. Valen destacar los convenios con la República Popular China y con Cuba que han

contribuido al impulso de importantes obras de beneficio social que elevan el nivel de vida de la población como alfabetización, construcción de viviendas, disminución de enfermedad por malaria, rehabilitación de mutilados de guerra, etc.

Cada una de las regulaciones constitucionales refuerza los conceptos y la esencia misma del actual sistema político ("socialismo democrático"), a la vez que son parte del proceso de institucionalización de la III República, conducido certeramente por el MPLA.

Todo lo anterior hace que el escenario angolano esté coligado al fortalecimiento del Partido MPLA en el poder y a dar cumplimiento al programa social y económico contenido en la Agenda Nacional de Consenso de 2007. Estos aspectos serán determinantes para que la mencionada fuerza política pueda obtener la mayoría absoluta en las elecciones generales que se avecinan.

No obstante, ello no es sinónimo de descanso; son tiempos de ardua labor política e ideológica para los dirigentes y miembros del MPLA; pues también Angola ha sido blanco de la guerra mediática. En marzo pasado, una ola de calumnias desatadas en la Internet recayó sobre el gobierno del MPLA: opositores al régimen hicieron un llamado a realizar protestas en la Plaza de la Independencia de Luanda. La estrategia partidista para asfixiar la manifestación fue hacer una Marcha por la Paz; iniciativa que fue acogida por el pueblo angolano, dando muestras de patriotismo y lealtad a su actual gobierno y Presidente, quedando neutralizada la acción enemiga.

El MPLA se prepara de cara a las venideras elecciones generales y aunque debe vencer grandes retos, tiene muchas fortalezas que le permiten tener una amplia ventaja sobre el resto de los contendientes:

- -Es uno de los partidos históricos de África (fundado el 10 de diciembre de 1956). Desde su creación, en la cruenta lucha contra el colonialismo portugués, ha desempeñado un importante papel en el destino político del país.
- -Fue el vencedor en la guerra civil y ha salido invicto en todos los procesos electorales que se han desarrollado después de la independencia el 11 de noviembre de 1975. Rige la paz en Angola y su pueblo se niega a volver a los difíciles años de la guerra.
- -Está bien estructurado, mejor que el resto de las organizaciones oponentes, tiene cuadros preparados que le permiten dirigir a las diferentes instancias. Se suma que la UNITA, el FLNA, el PRS y la Nueva Democracia no han resuelto los graves problemas internos que tienen.
- -Mantiene el control sobre todas las instituciones y se mantiene como el principal y más fuerte Partido dentro del Estado angolano.
- -Tiene reconocimiento, goza de prestigio internacional y ha ampliado sus relaciones con las más diversas fuerzas políticas en el mundo.

Ni las venideras elecciones ni los años que lleva gobernando el MPLA serán un obstáculo para la consolidación del "socialismo democrático" en Angola, ni para que el desarrollo socioeconómico continúe en ascenso. En medio de todas las profundas transformaciones que están sucediendo, los comicios generales serán un importante ejercicio de democracia para todos los angolanos.

POR ESTO! (Versión digital)

8 de junio de 2011

MEXICO

PARADOJA EN LA OEA

Gustavo Robreño

La reciente Asamblea General de la Organización de Estados Americanos celebrada en su sede de Washington con el propósito de oficializar el reintegro de Honduras, tras el largo y complicado proceso que desembocó en el Acuerdo de Cartagena que posteriormente avalaron los presidentes centroamericanos, hizo evidente una paradoja.

A pesar de haberse efectuado en los solemnes salones de la OEA en la capital estadounidense y vincularse directamente con el reintegro de un país miembro, que había sido sancionado a separación, ninguno de los oradores que allí hicieron uso de la palabra se refirió para nada al papel de la OEA ni de su secretario general, al que nada tenían que agradecerle.

Es lógico, pues en esos momentos todos recordarían las frustradas y tortuosas gestiones que el secretario Insulza y el ex presidente costarricense Oscar Arias pretendieron adelantar mediante el llamado acuerdo de San José, que ostensiblemente naufragó y fue repudiado en su momento por los países latinoamericanos que buscaban, al menos, el inicio de un proceso de solución justa y, sobre todo, que no convalidara la acción golpista, el secuestro y la traicionera expulsión del país del presidente constitucional Manuel Zelaya, garantizando su retorno incondicional al país.

La transmisión de dicha sesión, que realizó la cadena Telesur, permitió seguir su curso paso a paso e hizo posible conocer de conjunto muchos aspectos del citado proceso que, obviamente, a las grandes cadenas televisivas norteamericanas o europeas no interesan o, por el contrario, les interesa silenciar.

Así fue como pudimos conocer la brillante intervención del canciller venezolano Nicolás Maduro, quien realizó una detallada explicación del proceso desde sus inicios, de sus logros y limitaciones, así como de la necesidad de seguir atentos al cumplimiento de lo acordado, que deberá expresarse en el desarrollo de los futuros acontecimientos en Honduras, como sería una eventual Asamblea Constituyente, el respeto a los derechos humanos y a la actividad política del Frente Nacional de Resistencia Popular y la sanción a los elementos golpistas y represivos vinculados a crímenes, secuestros y otras fechorías.

Se escucharon también las intervenciones de los cancilleres de Argentina, Uruguay, Colombia -que ejerció la presidencia de la sesión- y la vicepresidenta de Honduras. En el caso de Ecuador, su delegada, explicó las razones por las cuales ese gobierno votaba contra la resolución aprobada.

Tanto los cancilleres como la vicepresidenta hondureña fueron unánimes en el reconocimiento hacia los presidentes de Venezuela y Colombia por haber sido los principales impulsores y gestores del difícil entendimiento alcanzado y también reconocieron la buena voluntad de los presidentes Lobo y Zelaya para acercarse a los puntos de acuerdo logrados hasta ahora.

Si bien en el caso hondureño falta aún un largo camino por recorrer -como refirió posteriormente al canciller Maduro en entrevista a Telesur-, se hizo evidente una vez más que los países de América Latina y el Caribe no necesitan de la OEA ni del Departamento de Estado del gobierno de Estados Unidos, que intenta habitualmente utilizar a su Ministerio de Colonias para imponer sus intereses hegemónicos.

Resaltó en esta ocasión la trascendencia que tendrá la próxima constitución de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) como mecanismo independiente de coordinación, integración, cooperación y defensa de la soberanía de cada uno de nuestros países, respetando estrictamente principios tan enraizados en nuestra región como la no-intervención, la autodeterminación de cada pueblo y la igualdad jurídica de los estados.

Confiemos que, en el futuro, no será únicamente bajo la sombra del águila imperial en los fementidos salones de la OEA donde los países hermanos de América Latina y el Caribe deban encontrarse.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HABANA, 8 JUN (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llegó hoy a Cuba donde se reunirá con su homólogo Raúl Castro y con su hermano Fidel, en una visita cuyo objetivo es "pasar revista a la marcha" de los vínculos bilaterales entre ambos países.

Procedente de Ecuador, Chávez llegó esta madrugada al aeropuerto internacional José Martí de La Habana, donde fue recibido por el general Raúl Castro, según mostró la televisión estatal.

"El presidente Chávez nos visita con el objetivo de pasar revista a la marcha de los amplios vínculos bilaterales existentes entre Cuba y Venezuela", señala la escueta nota de ocho líneas con la que los medios cubanos (todos oficiales) anunciaron este miércoles la visita del gobernante venezolano.

Por el momento no se conocen mayores detalles de la agenda de Hugo Chávez en Cuba, la última escala de una gira que esta semana le ha llevado primero a Brasil y después a Ecuador, tras ser postergada casi un mes por una lesión en su rodilla izquierda.

Antes de iniciar ese periplo, Chávez adelantó en Caracas su intención de firmar convenios con el Gobierno de la isla y reforzar la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA).

La última visita del presidente de Venezuela a Cuba tuvo lugar en noviembre de 2010, cuando ambos países celebraron el décimo aniversario de su convenio de cooperación integral, suscrito en octubre del año 2000.

Caracas y La Habana renovaron para una década más ese convenio integral que abarca acuerdos de toda índole, entre ellos uno energético que permite a Cuba pagar parte de los 100.000 barriles diarios de crudo que le provee Venezuela con servicios médicos, educativos y deportivos.

Entre los últimos proyectos comunes destaca el cable submarino de fibra óptica tendido desde Venezuela hasta la isla que permitirá a Cuba multiplicar por 3.000 su capacidad de conexión a Internet así como mejorar sus telecomunicaciones.

El cable llegó a la isla el pasado febrero y según las previsiones iniciales debería estar operativo en la segunda mitad de este año.

No se sabe si la nueva infraestructura permitirá universalizar el acceso de los cubanos a Internet, restringido según el Gobierno de La Habana por las consecuencias del bloqueo económico que Estados Unidos ejerce sobre la isla desde hace más de 50 años.

El Gobierno de Hugo Chávez ha sido en los últimos años el principal aliado político y el mayor socio comercial de Cuba, seguido de China, España y Canadá.

El intercambio bilateral pasó de 200 millones de dólares en 2005 a más de 3.000 millones en 2009.

El presidente de Venezuela es además el estadista que más veces ha visitado durante su convalecencia al expresidente cubano Fidel Castro, apartado del poder desde 2006 por una grave enfermedad.

Además de Chávez, en la última semana el presidente Raúl Castro y su hermano Fidel han recibido la visita de autoridades de otros socios estratégicos como el caso del ex presidente de Brasil Lula da Silva y el vicepresidente de China, Xi Jinping.

Lula, quien visitó la isla entre el 31 de mayo y el 2 de junio, recorrió con el general Castro lugares de interés económico como el puerto de Mariel, que se está ampliando para convertirse en el principal de Cuba en un proyecto con inversión brasileña.

Por su parte, la visita de Xi Jinping sirvió para que China y Cuba reforzaran su relación bilateral con la firma de más de una decena de acuerdos y memorandos en materia petrolera, de asesoramiento bancario, de salud o de comunicaciones, entre otros.

Estas visitas se han producido con una Cuba inmersa en su plan de reformas para "actualizar" el modelo económico socialista e intentar salir de la crisis que arrastra desde hace décadas.

LA HABANA (AP) _ El presidente Hugo Chávez llegó el miércoles por la madrugada a Cuba para revisar con su colega Raúl Castro la cooperación en el área energética.

La Presidencia venezolana mostró una foto al parecer tomada al arribo de Chávez y a donde se lo ve a este de chaqueta verde oliva junto a Castro y algunos funcionarios de la embajada de la nación sudamericana en la isla.

Cuba se limitó a informar en una escueta nota difundida por la prensa estatal local que "el presidente Chávez nos visita con el objetivo de pasar revista a las marcha de los amplios vínculos bilaterales existentes entre Cuba y Venezuela".

Venezuela es el primer socio comercial de Cuba con un intercambio comercial en 2009 --última fecha disponible-- de unos 3.300 millones de dólares, en su mayoría correspondientes a la venta de petróleo

mediante créditos blandos de la nación sudamericana a la isla.

Caracas tiene además fuertes inversiones en la refinería cubana de Cienfuegos y otras áreas energéticas; además la cooperación binacional fluida incluye el envío de médicos y otros profesionales isleños para los programas sociales del gobierno de Chávez.

Según el comunicado oficial venezolano difundido junto a la imagen de Chávez, el mandatario se reunirá con su colega cubano y también con su amigo personal Fidel Castro.

Cuba es el tercer país que visita Chávez esta semana luego de que el lunes viajara a Brasil y posteriormente a Ecuador. En ambos países firmó acuerdos de cooperación.

"Será como siempre: el encuentro de dos revoluciones", dijo el canciller cubano Bruno Rodríguez citado en el comunicado de la Presidencia de Venezuela.

LA HABANA, 8 JUN 2011 (AFP) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llegó este miércoles a La Habana para reunirse con el líder cubano Fidel Castro y su hermano y gobernante Raúl Castro, quien lo recibió en el aeropuerto, informaron fuentes oficiales.

Chávez arribó, procedente de Ecuador, en horas de la madrugada al aeropuerto internacional José Martí, donde lo recibió Raúl Castro, según la edición digital del diario oficial Granma.

"El presidente Chávez nos visita con el objetivo de pasar revista a la marcha de los amplios vínculos bilaterales existentes entre Cuba y Venezuela", subrayó el comunicado.

Chávez realiza en La Habana la última escala de una gira que lo llevó a Brasil, donde se reunió con la presidenta Dilma Rousseff, y luego a Ecuador, con cuyo mandatario Rafael Correa firmó el martes nuevos acuerdos de cooperación.

"Vamos a trabajar con Raúl Castro, con Fidel, con el pueblo cubano", afirmó Chávez antes de partir en su periplo, que había postergado por una lesión en la rodilla.

Chávez, principal aliado de Cuba, visita siempre que viaja a La Habana al líder comunista Fidel Castro. Su anterior viaje a Cuba fue en noviembre, cuando relanzó un convenio de cooperación para los próximos 10 años en apoyo a las reformas económicas de Raúl Castro.

Venezuela, principal socio político y comercial de Cuba, suministra 100.000 barriles diarios de petróleo y recibe cerca de 40.000 cooperantes cubanos, 30.000 de ellos en el área de la salud.

Ambos países tienen alrededor de un centenar de acuerdos en diversas áreas, así como empresas mixtas en sectores clave de la economía como el petróleo y las telecomunicaciones.

MINSK, 8 JUN (PL) Parlamentarios belarusos, integrantes del Grupo de Amistad con Cuba, debatieron hoy en esta capital un plan de actividades en solidaridad con la Isla.

Durante una reunión efectuada en la sede de la misión cubana, el diputado Igor Karpenko, presidente del grupo en la Asamblea Nacional belarusa, explicó las actividades que se realizarán en este año en saludo al aniversario 53 del Triunfo de la Revolución.

El pueblo de Belarús se manifiesta por la suspensión del bloqueo económico contra Cuba y apoya la liberación de los cinco cubanos presos injustamente en los Estados Unidos, subrayó el también vicepresidente de la Comisión Internacional del Parlamento belaruso.

Alfredo Nieves Portuondo, embajador cubano en este país, agradeció las muestras de reconocimiento hacia su nación recibidas del citado grupo parlamentario, y se refirió al perfeccionamiento del socialismo en la Isla y el significado de la solidaridad mundial.

En el encuentro el consejero Nelson Fundora Marchena informó a los presentes sobre el estado actual de la colaboración comercial entre las dos naciones y los proyectos que están en marcha.

Víctor Ivanovich Tolkachev, vicejefe de la comisión permanente de negocios e Industria de la cámara baja belarusa, elogió los avances de Cuba en el campo de la salud pese a los efectos de más de medio siglo del bloqueo económico impuesto por Estados Unidos.

Reiteró el diputado belaruso que el progreso cubano en el campo de la salud es superior al de los países latinoamericanos, y comparable con el de las naciones industrializadas.

MOSCÚ, 8 JUN (PL) Organizaciones rusas de solidaridad con Cuba demandaron al presidente estadounidense, Barack Obama, la liberación de cinco antiterroristas de la isla y el fin de bloqueo norteamericano, informaron hoy fuentes diplomáticas.

Una misiva entregada en la embajada de Estados Unidos en esta capital reitera la demanda a Obama de liberar a Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón

Labañino, injustamente encarcelados desde hace más de 12 años en ese país.

En la carta el movimiento Venceremos, el Comité Nacional ruso para la liberación de los Cinco, la filial moscovita del Partido Comunista de la Federación Rusa, el canal digital KTV, y otras organizaciones de izquierda demandan asimismo un juicio contra el terrorista Luis Posada Carriles.

El documento denuncia el doble rasero aplicado por Washington en su política antiterrorista, cuando mantiene presos a cinco héroes cubanos que lucharon contra ese flagelo, mientras libera a Posada Carriles, tras una farsa judicial en El Paso, Texas.

Asimismo, denuncia la reaparición de posiciones de extrema derecha en el comité de Relaciones Internacionales de la Cámara de Representantes, tras la llegada a su jefatura de lleana Ros-Lehtinen.

Estados Unidos se convierte en sede de reuniones de los elementos más ultraconservadores del hemisferio occidental, que llaman abiertamente al terror y la agresión contra Cuba y otras naciones incómodas, denuncia la declaración.

La misiva destaca que las decisiones aprobadas por el recién celebrado VI Congreso del Partido Comunista de Cuba para actualizar su sistema socialista hablan de la falta de perspectiva de aislar a la nación caribeña y de romper su estabilidad interna.

El documento demanda, además, el permiso para que Olga Salanueva y Adriana Pérez O'Connor visiten a sus cónyuges, encarcelados por su labor para evitar actos terroristas por parte de grupos ultraderechistas en Miami contra Cuba y los propios Estados Unidos.

Además, la carta enviada a Obama exige anular la extraterritorial ley Helms-Burton y otras legislaciones que contradigan las obligaciones internacionales asumidas por Estados Unidos.

PEKIN, JUN 8 (REUTERS) - La estatal China National Petroleum Corp (CNPC) ampliará la cooperación con Cuba en la exploración y el desarrollo de nuevos bloques petroleros en tierra y mar adentro en la nación caribeña, dijo el miércoles la mayor firma de petróleo y gas de China en un diario de la firma.

CNPC, matriz de PetroChina 0857.HK PTR.N 601857.SS, también ayudará a Cuba a reducir los costos de operación y aumentar la producción de petróleo crudo y las tasas de recuperación en algunos yacimientos existentes, reportó China Petroleum Daily.

La publicación no ofreció más detalles sobre los acuerdos de cooperación, ya sea en yacimientos nuevos o existentes, firmados en La Habana por CNPC y la compañía estatal de petróleo de Cuba durante una visita del vicepresidente chino, Xi Jinping.

CNPC firmó también dos cartas de intención para ampliar una refinería de petróleo de Cuba y para completar un contrato para construir un proyecto de gas natural licuado que incluye una planta de regasificación.

LA HABANA, 8 **JUN (XINHUA)** -- La labor de Cuba en la prevención, diagnóstico y tratamiento de la diabetes fue elogiada hoy por el coordinador de los Programas de la Fundación Mundial de Diabetes, Bent Lautrup-Nielsen, en su primera visita a la isla.

El directivo de la WDF (por sus siglas en inglés) dijo sentirse impresionado por los avances del país caribeño en la lucha contra esta enfermedad.

Dicha organización no gubernamental con sede en Dinamarca mantiene colaboración con las autoridades cubanas de Salud en la lucha contra esa enfermedad que afecta a casi 250 millones de personas en el mundo, 600.000 de las cuales viven en la mayor de las Antillas.

La diabetes es una enfermedad provocada por un conjunto de trastornos metabólicos que afecta a diferentes órganos y tejidos, y se caracteriza por un aumento de los niveles de glucosa en la sangre.

Lautrup-Nielsen, master en Economía y Relaciones Internacionales, dijo que esta primera visita le mostró el fuerte compromiso del grupo de profesionales de la salud y la administración involucrados en los programas contra ese padecimiento, y opinó que la educación sanitaria es clave para lograr la calidad de vida de estos pacientes.

Por ello, consideró importante que los esfuerzos de la ínsula al respecto estén liderados por el Instituto de Endocrinología, con pleno respaldo del Ministerio de Salud Pública.

En ese sentido, elogió los programas en marcha vinculados a los Centros de Atención y Educación a los Diabéticos, que abarca ya un servicio integral en 12 de las 15 provincias del país.

Asimismo, destacó el programa de atención a la diabetes gestacional, que posibilita a las mujeres con este padecimiento mantener un estricto control metabólico cuando planifiquen un embarazo, con el fin de disminuir riesgos de malformaciones congénitas, parto prematuro y la muerte perinatal del bebé.

Lautrup-Nielsen recordó que otro proyecto, en el que participa la Organización Panamericana de la Salud, entró en funcionamiento esta semana, con la inauguración de los diplomados on line sobre Atención Integral al Diabético, a través de la Red de Salud en Cuba (Infomed).

Esos cursos tienen como propósito esencial impulsar la superación sistemática de los médicos que ejercen en la atención primaria.

LA HABANA, 8 JUN (NOTIMEX).- Cuba anunció hoy que espera comercializar cuatro millones de cajas de ron Havana Club en el mundo, a pesar de una eventual baja en sus ventas tras una decisión de la Corte Federal de Apelaciones de Estados Unidos.

En virtud del embargo económico contra la isla caribeña, la Corte estadounidense decidió en abril pasado no renovar el registro de la marca que Cuba adquirió en Estados Unidos en 1976, según fuentes oficiales cubanas.

Sin embargo, el presidente de la Corporación Cuba-Ron, Juan González, dijo a la prensa que las capacidades industriales para la producción de esta bebida 'se encuentran en un nivel muy alto'.

Según el directivo, estiman comercializar volúmenes exportables por encima de los 100 millones de dólares en los principales mercados del planeta donde se distribuye la marca.

De acuerdo con Cuba-Ron, Havana Club se ubica en el cuarto lugar de las marcas que reportan crecimientos anuales en sus ventas, por encima del 14.9 por ciento, detrás de Absolut (vodka), Johnny Walker y Jameson.

En 2010 se vendieron 3.8 millones de cajas de nueve litros, siendo Europa (57 por ciento) y Cuba (31) los mercados de mayor presencia, agregó González y señaló que en la actualidad existen 948 registros del producto en unas 186 naciones.

Mientras, el grupo francés Pernod Ricard anunció que seguirá pugnando por el control en Estados Unidos de la marca de ron cubano Havana Club, pese al fallo adverso de la Corte Federal de Apelaciones de Washington.

Marc Beuve-Mery, director general de la empresa mixta Havana Club Internacional S.A, creada en 1993 a partir de la asociación de Cuba Ron S.A. y el grupo licorero francés Pernod Ricard, anunció lo anterior a través del semanario económico Opciones.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MONTEVIDEO, 8 JUN (XINHUA) -- El vicepresidente de China, Xi Jinping, llegó a la capital uruguaya de Montevideo esta mañana para realizar una visita oficial por invitación del vicepresidente del país sudamericano. Danilo Astori.

En una declaración difundida a su llegada al aeropuerto, Xi señaló que llega a Uruguay con los sentimientos de amistad del pueblo chino hacia el pueblo uruguayo.

Xi dijo que durante los últimos 23 años, luego de que China y Uruguay establecieron relaciones diplomáticas, los dos países han mantenido intercambios frecuentes de alto nivel, han profundizado su confianza política mutua y han ampliado su cooperación en el área económica, así como los intercambios entre ambos pueblos, afirmó el vicepresidente.

"Los hechos han demostrado que el crecimiento de largo plazo y estable de las relaciones entre China y Uruguay satisface los intereses fundamentales de los dos países y de los dos pueblos", mencionó Xi.

"Estoy convencido de que la visita puede lograr la misión de expandir el consenso, incrementar la amistad y profundizar la cooperación para el desarrollo común", añadió.

Durante su visita, Xi se reunirá con el presidente uruguayo, José Mujica.

Uruguay es la tercera escala de la gira actual de Xi por cuatro naciones, luego de visitar Italia y Cuba. El vicepresidente también visitará Chile.

MONTEVIDEO, 8 JUN (EFE).- El vicepresidente de China, Xi Jinping, inició hoy una visita a Uruguay en la que tiene previsto reunirse con las principales autoridades del país suramericano con el objetivo de "profundizar la cooperación" entre las dos naciones a nivel político, económico-comercial y cultural.

Xi, considerado como el principal candidato a suceder a Hu Jintao como presidente de China, fue recibido en la Base Aérea Número 1 de Montevideo por el ministro de Relaciones Exteriores uruguayo, Luis Almagro.

Su primera actividad pública fue una ofrenda floral en el monumento al prócer José Gervasio Artigas, en el centro de la capital.

Posteriormente se dirigió al Palacio Legislativo para entrevistarse con el vicepresidente uruguayo, Danilo Astori, primero en privado y después con ministros y altos funcionarios de ambas naciones para "examinar las relaciones bilaterales".

La llegada de la autoridad china, que viaja con cinco ministros, responde a la invitación que le cursó Astori durante su visita a la nación asiática en 2010.

Después almorzar con su homólogo uruguayo, Xi Jinping se desplazará hasta la Torre Ejecutiva, la sede presidencial, para entrevistarse con el mandatario José Mujica, del bloque izquierdista Frente Amplio.

Por último, participará en una ceremonia de firma de acuerdos entre Uruguay y China en materia económica, comercial, cultural, social, industrial y turística.

Fuentes diplomáticas indicaron en días pasados que entre los convenios hay varios de compra de productos como lana y lácteos por más de 300 millones de dólares.

En una declaración difundida por la Cancillería uruguaya tras el aterrizaje de Xi Jinping en Montevideo, el vicepresidente del gigante asiático recordó que "la amistad entre los dos pueblos tiene una larga tradición", tras el establecimiento de relaciones diplomáticas en 1988.

Los 23 años transcurridos desde entonces han deparado "frecuentes contactos de alto nivel, la constante profundización de la confianza mutua política, el creciente ahondamiento de los intercambios y la cooperación en las áreas económico-comercial y cultural, y la estrecha colaboración en los asuntos internacionales y regionales", afirmó.

Xi Jinping anticipó asimismo que durante su encuentro con Mujica conversarán sobre "temas internacionales y regionales de interés común".

China tiene previsto otorgar a Uruguay este año un préstamo sin intereses de 8 millones cuyo destino definirá la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, dependiente de la Presidencia de la República.

El intercambio comercial entre los dos países ascendió a 1.496 millones de dólares en 2010, con un déficit para Uruguay de 750 millones, y en los últimos años la presencia de empresas chinas en suelo uruguayo ha crecido de forma paulatina, sobre todo en el sector automotriz.

Antes de llegar a Uruguay, el vicepresidente chino visitó Cuba, donde tuvo una intensa agenda que incluyó una reunión con el líder cubano Fidel Castro y otra con su hermano Raúl Castro, actual mandatario de la isla caribeña.

Las autoridades de ambos países firmaron una decena de acuerdos en las áreas petrolera, financiera, técnica, de informática y comunicaciones.

BUENOS AIRES, 8 JUN (DPA) - El virtual presidente electo del Perú, Ollanta Humala, buscó tranquilizar a los mercados y aseguró que no tirará "por la borda el crecimiento económico" y será "responsable en el manejo del dinero, de la caja fiscal".

"La confianza que debe tener la comunidad internacional es saber que la economía de Perú es sólida y que nosotros nos vamos a comprometer a poner fin a través del diálogo a la alta conflictividad social de estos años, que afecta precisamente a las inversiones, tanto extranjeras como nacionales", declaró Humala en una entrevista que publica hoy el diario "Clarín" de Buenos Aires.

El político izquierdista dijo que prefería creer que la histórica caída bursátil registrada en Lima un día después de su triunfo electoral "no se trata de una presión". "Si ha habido esa intención yo no lo sé, prefiero tomarlo como una cierta preocupación y nada más", aseveró.

Humala remarcó que "hay una economía real, por encima de lo que suceda en la Bolsa, que está sólida". Y garantizó que "todas las políticas sociales que están en el programa van a salir del propio crecimiento económico, reorientando el gasto".

"No requiere un gasto adicional, porque mientras el Perú crezca sanamente no vamos a generar inflación ni un déficit fiscal que pongan en riesgo la economía del país", aseguró.

"Vamos a ser responsables en el manejo del dinero, de la caja fiscal. Vamos a convocar a nuevas inversiones, vamos a asociarnos como Estado a la inversión privada para modernizar la infraestructura ya existente y hacerla allí donde haga falta. No vamos a tirar por la borda el crecimiento económico de estos diez años", precisó Humala.

El virtual presidente electo reiteró que no planea estatizaciones sino modificaciones en la Constitución que permita una inversión del Estado para "generar créditos y microcréditos para la agricultura,

préstamos para los estudiantes".

"También para trabajar en la promoción como socios de capitales tanto nacionales como extranjeros públicos y privados, para invertir en infraestructura", señaló.

En otro orden, Humala confirmó que su primer viaje internacional será a Brasil. "Dilma Rousseff ha sido el primer jefe de Estado que nos ha invitado", remarcó. "Aunque el primer presidente en llamarme ha sido Sebastián Piñera, en un gesto importante", agregó. La gira incluirá Argentina, Uruguay y Chile.

SANTIAGO DE CHILE (AP) _ Cinco colegios municipales de esta capital permanecen en huelga y ocupados por sus alumnos en demanda de mejoras, mientras dirigentes estudiantiles llaman a extender el movimiento de protesta y a reeditar la "revolución de los pingüinos" de hace cinco años.

A su vez, el Colegio de Profesores convocó a un paro nacional para el 16 de junio, mientras una veintena de universidades de todo el país se encuentran paralizadas u ocupadas en demanda de mejoras en la educación superior y mayores aportes del gobierno a la educación pública.

Las ocupaciones de colegios comenzaron el lunes, cuando la policía desalojó el antiguo Liceo Barros Borgoño y detuvo a 70 estudiantes. Los jóvenes se enfrentaron con la policía lanzando mobiliario de las salas de clases.

El ministro de Educación, Joaquín Lavín, quien el martes fue objeto de un intento de agresión por parte de unos 40 estudiantes de una universidad estatal, llamó el miércoles al alcalde capitalino, Pablo Zalaquett, a actuar con energía frente a las tomas. Tres de los colegios municipales ocupados dependen de Zalaquett.

"Hay que enfrentar esto con fuerza. Si hay que ordenar desalojos, hay que hacerlo. Los padres quieren que sus hijos vayan a clases", advirtió Lavín.

El titular de Educación enfrenta un creciente descontento de los estudiantes secundarios y universitarios, así como del Colegio de Profesores.

Freddy Fuentes, vocero de la federación de estudiantes secundarios, informó que están llamando a los alumnos de otros colegios a sumarse a los paros y ocupaciones pacíficas de establecimientos educativos.

Los estudiantes secundarios pretender reeditar el movimiento que en 2006 paralizó la educación pública media en la denominada "revolución de los pingüinos", por su uniforme de camisa blanca y vestón azul. La entonces presidenta Michelle Bachelet apoyó algunas de las reivindicaciones de los jóvenes y desarticuló la protesta de 19 días al acordar beneficios para los alumnos y formar una comisión que estudió una nueva ley de educación.

Sin embargo, los cambios no dejaron satisfechos a muchos estudiantes que ahora demandan la estatización de la enseñanza básica y media y que deje de ser administrada por las municipalidades. Asimismo, exigen un pase escolar gratuito para el transporte público.

Hasta ahora el ministro de Educación sólo ha anunciado un fortalecimiento de la enseñanza técnica y un mayor apoyo a los estudiantes de ese sector.

Los universitarios realizaron la semana pasada un paro nacional, que fue apoyado por algunos rectores de universidades.

SANTIAGO DE CHILE, 8 JUN (DPA) - Los cuatro presos mapuches en huelga de hambre ya por 85 días en Chile están al borde de la muerte, dijo hoy el médico que los supervisa, Juan Carlos Reinao.

"Están pasando días difíciles y se encuentran bastante delicados de salud (...) en cualquier minuto puede surgir una complicación", alertó el facultativo.

Los activistas indígenas, que piden autonomía para su pueblo, decidieron de hecho mantener su ayuno indefinidamente, luego que la Corte Suprema los condenara a 10 y 14 años de presidio.

El profesional, oficiando de vocero, agregó que los presos mapuches "no están dispuestos a asumir la condena, porque hoy día no se ha llevado el debido proceso".

Los presos mapuches, que inicialmente eran una treintena, fueron condenados en virtud de pruebas obtenidas bajo una polémica ley antiterrorista que permita juicios dobles y uso de testigos anónimos.

La norma, criticada por Naciones Unidas, es objetada por los indígenas y movimientos de derechos humanos que piden realizar un nuevo proceso, opción desechada el viernes por la Corte Suprema.

El máximo tribunal, alegando que la ley existe y debe cumplirse, optó por desechar los cargos de homicidio frustrado de los que eran acusados los mapuches pero ratificó los de robo rural.

La crisis, en la que los mapuches acusan al gobierno de no cumplir su palabra, estalló luego que la autoridad prometió cambiar la polémica ley, pero luego pidiera su cumplimiento ante la Justicia.

De hecho, en 2010 una treintena de activistas mapuches detenidos estuvieron en ayuno 84 días y llegaron a un acuerdo con las autoridades para modificar la ley antiterrorista.

Los activistas mapuches presos, acusados de diversos delitos en el marco de sus actos de protesta, reclaman autonomía y tierras para su pueblo, reconocido como nación independiente por España y Chile hasta el siglo XIX.

La crisis entre los mapuches y el Estado no ha podido ser eludida pese a que desde 1990 las autoridades entregaron o regularizaron medio millón de hectáreas de propiedad a estos indígenas.

MADRID, 8 JUN (EFE).- La Obra Social de La Caixa, UNICEF y Solidaridad Internacional firmaron hoy un acuerdo para poner en marcha nuevos proyectos destinados a la recuperación de Haití, en concreto a la construcción de varias escuelas y la reorganización de un distrito del país por valor de 885.000 euros (1.290.000 dólares).

El director general de la Fundación, Jaime Lanaspa; la directora ejecutiva de UNICEF, Paloma Escudero, y el presidente de Solidaridad Internacional, Juan Manuel Eguiagaray, fueron los encargados de rubricar el acuerdo, informa en un comunicado La Caixa.

La Caixa colaborará con UNICEF en la construcción de cinco escuelas en las zonas de Jacmel y de Nippes, y con Solidaridad Internacional, en la reorganización del distrito haitiano de Belle Anse.

El proyecto de UNICEF, según la nota, busca promover el acceso a la educación a través de la construcción de cinco escuelas semipermanentes, antisísmicas y con una duración de entre 25 y 30 años

Los colegios estarán equipados con mobiliario escolar y materiales de enseñanza, que permitirán el acceso de los niños afectados por el terremoto, beneficiando a un total de 3.000 estudiantes.

El proyecto de Solidaridad Internacional se llevará a cabo en el distrito de Belle Anse e influirá directamente en las condiciones de vida de más de 2.000 personas, fundamentalmente mujeres, jóvenes y población campesina.

La iniciativa "pretende impulsar un modelo de gestión sostenible del medioambiente en el medio rural haitiano y prevé acciones específicas de mitigación de la vulnerabilidad medioambiental, especialmente el tratamiento de las grandes cárcavas para evitar la erosión y pérdida de suelo".

PUERTO PRÍNCIPE, 8 JUN (EFE).- La organización humanitaria Oxfam anunció hoy ayuda extra contra el cólera para 70.000 haitianos de la zona de Carrefour, en Puerto Príncipe, una de las más afectadas por el recrudecimiento de la epidemia que sufre el país, donde han muerto más 5.300 personas desde octubre, según cifras oficiales.

"El brote de cólera actual en Carrefour es mucho peor que el que se registró en noviembre. Entonces se contabilizaba un máximo de 900 casos por semana. Ahora las organizaciones de salud están registrando unos 300 nuevos casos al día", señaló Oxfam en una nota.

Sin embargo, añadió, "el número de muertes es mucho menor que en noviembre, puesto que la gente puede conseguir ayuda con más rapidez".

La epidemia de cólera se desató en octubre en Haití y desde entonces ha causado la muerte de 5.342 personas y ha afectado a 324.299, según el último boletín hecho público por el Ministerio de salud local, fechado el 31 de mayo.

En coordinación con las autoridades y las agencias internacionales que operan en Carrefour, Oxfam distribuirá tabletas para purificación del agua, desinfectará casas donde se hayan detectado casos de la enfermedad y hará actividades masivas de promoción de salud en Riviere Froide, una zona de este sector de la periferia sur de Puerto Príncipe.

Esta ayuda se sumará a la que reciben las 77.000 personas que viven en campamentos de desplazados del terremoto de 2010, a quienes la entidad suministra servicios sanitarios básicos.

Carrefour es una zona altamente susceptible a la propagación del cólera porque carece de los servicios de salud e higiene más básicos y cuenta con un escaso acceso a agua potable para beber.

"Estamos hablando de áreas muy congestionadas, donde es común la defecación en zonas abiertas porque hay muy pocas letrinas y escaso espacio disponible para construirlas", dijo el director de la organización en Haití, Roland Van Hauwermeiren.

Oxfam "puede proporcionar una respuesta de emergencia al brote de cólera, pero necesitamos al Gobierno, con el apoyo de la comunidad internacional, para suministrar instalaciones sanitarias duraderas y acceso a agua para beber en áreas rurales y urbanas. Si no, los brotes van a seguir", agregó.

Según la organización humanitaria, aunque la población es ahora consciente de las medidas preventivas ante el cólera, es muy difícil seguir las recomendaciones sin disponer de servicios básicos de saneamiento.

El comunicado subraya, por otra parte, que las intensas lluvias que se registran desde la pasada semana en Haití han contribuido a la expansión de la bacteria a través de las canalizaciones locales de agua.

Antes del terremoto de 2010, el 50 % de la población urbana y alrededor del 80 % de la rural carecían de acceso a instalaciones básicas de saneamiento, recordó Oxfam.

LOS ANGELES, 8 JUN (NOTIMEX).- La decisión de la Suprema Corte de Estados Unidos de respaldar que estudiantes indocumentados paguen una colegiatura en California fue la correcta, dijo Los Ángeles Times al advertir que sigue pendiente que quienes se titulen puedan trabajar aquí.

'Cuando los estadounidenses se den cuenta del número de estudiantes titulados que se ven obligados a abandonar el país para encontrar un empleo entenderán por que se debe presionar al gobierno por una reforma migratoria coherente', alertó.

En uno de los editoriales, el Times aplaudió las resoluciones de la Suprema Corte de Estados Unidos y de California de ignorar la demanda contra una ley que da a estudiantes indocumentados las mismas tarifas de colegiaturas universitarias que a residentes legales o ciudadanos estadounidenses.

La legislación de California ha permitido desde 2001 que cualquier estudiante que curse tres años de preparatoria tendría derecho, independientemente de su situación migratoria o si era oriundo del estado, al pago de colegiatura similar a la de residentes de la entidad.

Pero una organización conservadora buscó de forma infructuosa declarar a la ley inconstitucional bajo el argumento de que el 'trato preferencial' a estudiantes indocumentados era violatorio de la ley federal de migración.

'Sin embargo, esa resolución de ninguna manera resuelve el enigma que daría la bienvenida a inmigrantes indocumentados una vez que con enorme sacrificio reciben un título universitario en California', resaltó el influyente rotativo en inglés.

'La ley en California aun no les permite tener un trabajo en este país, que se ajuste a sus nuevas habilidades, especialmente profesionales y en puestos altamente calificados', resaltó.

'Siendo muy pequeños miles de adolescentes que viven en California fueron traídos ilegalmente a este país por sus padres.

Algunos de ellos han estudiado muy fuerte así que seria un error grave pedirles que paguen más para asistir a universidades', anotó.

'No sólo sería perjudicial para los estudiantes, que no tienen ninguna responsabilidad por su situación ilegal. El público pierde cuando se paga por la educación de un estudiante brillante y que como adulto podría contribuir más a la economía y la sociedad', finalizó.

WASHINGTON, 8 JUN (EFE).- Un informe del Senado de EE.UU. publicado hoy alerta de que Afganistán se enfrenta a una "depresión económica grave" cuando salgan del país las tropas estadounidenses, e insta a Washington a replantearse sus programas de ayuda a la nación asiática.

El informe, elaborado durante dos años por los miembros demócratas del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, revela que el costoso esfuerzo que se ha llevado a cabo para fortalecer al Gobierno de Afganistán ha tenido un éxito limitado, y alerta además de que podría venirse abajo tras la salida de las tropas.

El presidente Barack Obama, que en julio de 2009 ordenó un incremento del contingente militar de EE.UU. en Afganistán, prometió que en julio próximo comenzará la retirada gradual de esas tropas.

Estados Unidos invadió Afganistán en octubre de 2001 tras los ataques terroristas de Al Qaeda, y esa campaña se ha convertido en la guerra más prolongada en la historia estadounidense.

El informe señala que EE.UU. ha gastado unos 18.800 millones de dólares en ayuda a Afganistán durante la última década, pero "sin una planificación apropiada Afganistán podría sufrir una depresión económica grave cuando partan las tropas extranieras en 2014".

El gasto al cual se refiere este informe no incluye los 5.600 millones de dólares mensuales que Estados Unidos hace en la campaña militar afgana.

La Agencia estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) y el Departamento de Estado gastan cada mes 320 millones de dólares en programas para el desarrollo económico de áreas donde se ha erradicado el control de los talibanes.

"Si bien estos esfuerzos han ganado corazones y mentes no han puesto a Afganistán en la senda del desarrollo sostenible", añade el informe.

El flujo de dinero en efectivo transferido por EE.UU. a los Gobiernos locales "puede contribuir a la corrupción, distorsiona los mercados de trabajo y bienes, socava la capacidad del Gobierno nacional para ejercer control sobre los recursos y podría contribuir a la inseguridad si no va acompañado por una supervisión adecuada", señala este estudio.

Según los planes del Ejecutivo de Obama, en 2014 se completará la salida de las tropas estadounidenses de Afganistán y la transferencia de todas las actividades de vigilancia, defensa y administración a los afganos.

Pero los expertos señalaron que el Gobierno de EE.UU. "debe pensar las cosas bien y por adelantado".

"La transición debería hacerse con un balance apropiado que evite una caída repentina de la ayuda, lo cual podría desencadenar una recesión económica profunda, y una disminución gradual y a largo plazo de los niveles de donaciones", indica el informe.

EL CAIRO, JUN 8 (REUTERS) - El número dos de Al Qaeda, Ayman al-Zawahri, dijo que Estados Unidos enfrenta a una rebelión musulmana tras la muerte de Osama bin Laden, según una grabación colgada en Youtube y reportada el miércoles.

El egipcio Zawahri dedicó la mayor parte de la grabación de 28 minutos a lamentar la desaparición de bin Laden, muerto el mes pasado por comandos estadounidenses que asaltaron la casa donde se escondía en Pakistán, poniendo fin a una cacería humana de casi 10 años.

"El jeque se ha ido, que Dios se apiade de él, hacia Dios como un mártir y nosotros debemos continuar su camino de yihad para expulsar a los invasores de la tierra de los musulmanes y purificarla de injusticia", dijo Zawahri.

"Hoy, y gracias a Dios, Estados Unidos no se enfrenta a un individuo o a un grupo (...) sino a una nación que se rebela, que ha despertado de su reposo en un renacimiento yihadista que le desafiará donde sea que esté", añadió.

Zawahri ha sido considerado durante mucho tiempo como el cerebro y potencial sucesor de bin Laden, el fundador de Al Qaeda que llevó a cabo los ataques del 11 de septiembre del 2001 en Estados Unidos.

Pero la televisión Al Jazeera dijo que otro militante egipcio llamado Saif al-Adl ha sido nombrado líder temporal del grupo tras la muerte de bin Laden.

Zawahri elogió las revueltas en varios países árabes y pidió a los pakistaníes que se alzaran contra lo que llamó sus líderes corruptos "tal como han hecho sus hermanos en Túnez, Egipto, Libia y Siria".

"Sacúdanse el polvo de la humillación y derroquen a aquellos que les han vendido a Estados Unidos en el mercado de esclavos", dijo.

Condenó a los Estados Unidos por lanzar el cuerpo de bin Laden al mar, en lugar de darle un entierro apropiado.

"El (bin Laden) ha aterrorizado a Estados Unidos mientras estaba vivo y le aterroriza ahora que está muerto, hasta el punto de que tiemblan ante la perspectiva de darle una tumba porque saben que decenas de millones lo querían", dijo.

También advirtió que bin Laden continuaría "persiguiendo a Estados Unidos e Israel y a sus aliados en la cruzada, a sus agentes corruptos".

"Su famosa promesa de que 'ustedes no soñarán con seguridad hasta que nosotros la experimentemos y ustedes se vayan de la tierra del Islam' continuará quitándoles el sueño", dijo Zawahri.

BRUSELAS, 8 JUN (EFE).- La OTAN aseguró hoy que proseguirá sus operaciones en Libia todo el tiempo que sea necesario, para lo que pidió de nuevo medios adicionales, aunque ya está pensando en la era pos-Gadafi e insta a la ONU a comenzar a planificarla.

Los ministros de Defensa de los países de la Alianza Atlántica, que se reúnen entre hoy y mañana en Bruselas, están decididos a "mantener la presión todo lo que sea necesario para lograr un pronto final de la crisis libia", dijo el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, en rueda de prensa.

La OTAN ha decidido prorrogar a partir del 27 de junio, durante 90 días, la operación "Protector Unificado".

Rasmussen explicó que la Alianza ha mermado significativamente la capacidad militar de las fuerzas de Muamar el Gadafi, aunque advirtió de que "todavía siguen siendo una amenaza".

En este sentido, los ministros expresaron su compromiso de aportar "los medios necesarios y la máxima flexibilidad operativa" para la misión y afirmaron que recibirán satisfactoriamente eventuales "contribuciones adicionales", en un llamamiento a los aliados y no aliados a apoyar más la operación.

Pese a asegurar que la OTAN "dispone de las capacidades militares necesarias para proseguir con la misión", Rasmussen pidió una postura "más flexible" de los países a la hora de definir cómo se emplean los medios que aportan y que aquellos que participan en la zona de exclusión aérea también lancen ataques.

Pero de momento ningún estado ha anunciado más contribuciones ni se ha mostrado dispuesto participar en los bombardeos más allá de los que ya lo hacen.

La titular española de Defensa, Carme Chacón, anunció en Bruselas que presentará el próximo viernes al Consejo de Ministros una "prórroga indefinida" de la contribución de España a las operaciones de la OTAN en Libia.

No obstante, la ampliación que estudiará el Gobierno será "con la misma contribución y el mismo formato", lo que significa que España seguirá sin participar en los bombardeos aéreos.

Alemania, que se abstuvo en la votación del Consejo de Seguridad de la ONU que autorizó la intervención internacional en Libia para proteger a los civiles, mantiene su rechazo a participar militarmente en la operación de la OTAN en el país africano.

Por su parte, el Gobierno de centro-derecha sueco anunció hoy un acuerdo con las dos principales fuerzas de la oposición para prolongar la participación en la operación contra el régimen libio, pero sus cazabombarderos seguirán sin lanzar ataques.

Mientras, Noruega reducirá su papel en los bombardeos de la OTAN, según medios de comunicación de ese país.

En cualquier caso, los ministros de Defensa aliados coincidieron hoy en que "ha llegado el momento de planificar el día después del conflicto", que tendría que liderar la ONU y el Grupo de Contacto.

"Gadafi es historia. Ya no es una cuestión de si se va, sino cuándo se va. Podría tratarse de semanas, pero también podría ser mañana y, cuando se marche, la comunidad internacional tiene que estar preparada", subrayó Rasmussen.

La OTAN, dijo, ha "preparado el terreno para un acuerdo político".

"El reinado del terror de Gadafi está llegando a su fin y tenemos que estar preparados" y los países aliados no ven un papel de liderazgo para la OTAN una vez que acabe la crisis, explicó.

No obstante, la Alianza está dispuesta a asistir a otras organizaciones internacionales y regionales para garantizar un proceso progresivo, si hay una sólida base legal, apoyo regional y una necesidad demostrable para ello.

Pero Rasmussen insistió en que no habrá fuerzas de tierra de la OTAN en suelo libio.

"El clarísimo mensaje es que proseguiremos con nuestra misión conforme al mandato actual", enfatizó y añadió que, una vez que ésta se complete, otros deberían tomar el relevo, "notablemente la ONI I

Por eso, por favor, asegúrense de que todos los planes apropiados y necesarios para esta situación estén hechos".

La experiencia demuestra que el Consejo de Seguridad de la ONU "podría necesitar algún tiempo" para aprobar una resolución que permitiera desplegar "cascos azules" en ese país, insistió Rasmussen para urgir a que avancen los preparativos.

MOSCÚ, 8 JUN (EFE).- El enviado especial del Kremlin para África, Mijaíl Marguélov, opinó hoy que los rebeldes libios están dispuestos a dialogar con el coronel Muamar al Gadafi, en una entrevista con la emisora "Eco de Moscú".

"De momento, mi impresión es que el Consejo Nacional Transitorio (CNT) está dispuesto a dialogar", dijo Marguélov, quien la víspera se reunió en Bengasi, el baluarte de los rebeldes, con dirigentes de este

grupo.

Según el emisario del presidente de Rusia, Dmitri Medvedev, el CNT ha declarado que no busca la eliminación física de Gadafi y es consciente del carácter provisional de su papel.

"Me dijeron que nadie quiere arrancarle (a Gadafi) el cuero cabelludo ni clavarle a un muro de su despacho", dijo Marguélov.

Agregó que los dirigentes del CNT le manifestaron que para ellos es aceptable cualquier opción de futuro para Gadafi y su familia menos una: su permanencia en el poder.

"Ni él (Gadafi) ni los miembros de su familia podrán realizar actividades políticas y ocupar cargos de responsabilidad", resumió Marguélov el planteamiento de los rebeldes libios.

Rusia, tradicional aliado de Libia, se abstuvo en la votación de la resolución 1973 en el Consejo de Seguridad de la ONU que aprobó la creación de una zona de exclusión aérea sobre el país norteafricano.

Las autoridades rusas han criticado duramente la intervención de la OTAN y consideran que la operación aliada rebasaba lo establecido en la resolución aprobada por Naciones Unidas.

Sin embargo, durante la pasada cumbre del Grupo de los Ocho países más industrializados (G8), en Francia, Medvedev instó a Gadafi a abandonar el poder, lo que provocó que el régimen libio demandase "precisiones" a Rusia sobre esa nueva postura.

WASHINGTON, 8 JUN (EFE).- La embajada de Yemen en Washington emitió hoy un comunicado en el que informa que el estado de salud del presidente yemení, Alí Abdalá Saleh, "continúa mejorando" tras el atentado que sufrió el pasado viernes en la capital Saná.

La salud del presidente Saleh es "estable", dijo la legación diplomática yemení en la capital de EE.UU. en una nota citada por CNN.

El Gobierno de Yemen sale así al paso de las declaraciones de varios funcionarios estadounidenses que señalaron ayer que la situación de Saleh es grave ya que sufre quemaduras del 40 por ciento y tiene un pulmón colapsado.

Saleh recibió el impacto de una esquirla en el pecho por el proyectil que cayó el viernes en el complejo presidencial y los médicos de Saná temían retirársela porque estaba cerca del corazón, según fuentes yemeníes.

Por ello, las autoridades yemeníes optaron por su traslado el sábado a Arabia Saudí, donde fue intervenido.

Asimismo, la embajada afirmó que Saleh regresará de Arabia Saudí para "retomar sus labores tan pronto como se recupere".

Mientras tanto, el vicepresidente yemení, Abdu Rabo Mansour Hadi, es "el presidente en funciones a cargo del Gobierno durante la baja temporal médica del presidente Saleh".

El comunicado afirmó, además, que "los autores de este sangriento ataque serán capturados y serán enjuiciados".

En el ataque, perpetrado el viernes contra una mezquita en el interior del complejo presidencial, donde se encontraban rezando Saleh y otros responsables del régimen, murieron siete oficiales de los servicios de seguridad yemeníes.

Las contradictorias noticias sobre el estado de salud de Saleh se suceden mientras continúan los enfrentamientos que han empujado al país al borde de un conflicto armado generalizado, después de que estallaran choques entre milicianos opositores y fuerzas de seguridad en Saná y Taiz, en el sur.

ESTAMBUL, 8 JUN (EFE).- La falta de perspectivas para los jóvenes ha desatado la reacción de los "indignados" en Turquía que, a imagen del movimiento 15-M español, han plantado un campamento de protesta en la plaza Taksim, la principal de Estambul, a solo cuatro días de las elecciones generales.

"En Túnez, en Tahrir, en Madrid y ahora en Estambul", es el lema con el que la plataforma "Gen ler Medyana" (Los jóvenes a la plaza) ha convocado inicialmente a un centenar de manifestantes.

"Desde hace tiempo vemos como, cada año, se incrementa el desempleo. En mi familia, en mi entorno, en mi barrio... hay parados", denuncia Merve, una estudiante de Económicas de 20 años.

"Estudiamos en la universidad, luego nos obligan a gastar dinero en cursos y másteres, pero eso no te garantiza nada", añade.

Merve cita como ejemplo el caso de un amigo suyo que, además de la licenciatura universitaria, acumula 16 certificados -en cursos, especializaciones e idiomas- y, aún así, no consigue trabajo.

"Nuestro futuro es incierto", se lamenta esta joven, que en las elecciones del próximo domingo no votará por ninguno de los grandes partidos, sino por un candidato independiente.

Mehmet, estudiante de Derecho, critica que a la dificultad de las oposiciones se añaden los escándalos del último año en los que, presuntamente, academias privadas cercanas al gobierno suministraron a sus alumnos las respuestas de los exámenes.

A pesar de que la economía en Turquía crece por encima de los niveles europeos (8,9 %), el desempleo oficial es del 14,4 %, aunque los "indignados" turcos calculan que realmente afecta al 30 % de los jóvenes.

Además, les afecta especialmente la precariedad del empleo, en un país en el que el 40 % de los trabajadores no tiene contrato.

La vinculación de la protesta con España es más que evidente: algunos de los presentes hoy en Taksim ya habían participado en las manifestaciones que organizaron los españoles en Estambul, especialmente estudiantes de Erasmus para apoyar al movimiento 15-M.

"Nos contactaron por Facebook y dijeron que estaban intentando organizar una protesta similar", explica Miguel León sosteniendo una pancarta con el lema: "España, mira, Estambul también se anima".

"Turquía va en la misma dirección que España. El gobierno hace como si la crisis no fuera con él y la economía se centra en la construcción", considera León.

A semejanza de Túnez, los turcos también tienen a su propio mártir: Metin Lokumcu, un profesor de la ciudad nororiental de Hopa que falleció la pasada semana víctima de los gases lacrimógenos cuando la policía reprimió una protesta contra un mitin electoral del primer ministro, Recep Tayyip Erdogan.

Las pancartas de los acampados en Taksim, además, exigen la abolición del Consejo de la Educación Superior (Y K), institución impuesta durante la dictadura militar (1980-83) que regula la enseñanza universitaria.

Otros jóvenes portaban pancartas contra la censura en Internet, ya que en Turquía hay más de 13.000 páginas de Internet inhabilitadas y el ejecutivo de Erdogan pretende imponer diversos filtros el próximo agosto con la supuesta intención de proteger a los menores.

Esto ha atraído la atención del grupo internacional de ciberactivistas 'Anonymous', que ha amenazado al gobierno turco con atacar sus páginas web si no pone fin a la censura.

Los acampados eran sólo una veintena a mediodía de hoy, pero poco a poco y a pesar del intenso calor más estudiantes se fueron sumando hasta llegar al centenar, mientras numerosos curiosos se acercaban a preguntar por la protesta.

También un grupo de unos 30 profesores desempleados, desde laicos a mujeres con velo, organizados espontáneamente a través de las redes sociales, decidieron unirse a los acampados en la famosa plaza.

"En Turquía somos 300.000 los profesores que hemos aprobado las oposiciones, pero no nos dan destino", explica Omur, uno de los desempleados.

La policía observaba vigilante a los manifestantes y parecía no tener órdenes de actuar si el grupo no crece demasiado, a pesar de que la protesta carecía de permiso.

Pero los organizadores creen que muchos más se unirán a la acampada con el paso de los días, que está previsto que se prolongue hasta el sábado próximo.

"Queremos que el fuego que arde en España prenda también en Turquía", afirma Merve.

GINEBRA, 8 JUN (EFE).- Excluir la opción de la independencia del Sahara Occidental en un referéndum sobre el futuro de la excolonia española, como desea Marruecos, "no es posible legalmente", afirmó hoy el catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Santiago de Compostela Carlos Ruiz Miguel.

"Todas las resoluciones de Naciones Unidas de los últimos 35 años establecen el derecho a la autodeterminación del Sahara Occidental y el derecho a que esto se decida en un referéndum. En él se pueden discutir otras opciones, pero lo que no es legalmente posible es excluir la opción de la independencia", señaló el experto.

Ruiz Miguel, que intervenía en un debate sobre el derecho a la autodeterminación del Sahara Occidental, celebrado en el marco del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, subrayó que actualmente "sobre la mesa de las negociaciones entre Marruecos y el Frente Polisario, auspiciadas por Naciones Unidas, hay dos propuestas, y ambas establecen el procedimiento de un referéndum".

"Sobre ello no hay discusión, pero Marruecos quiere descartar la opción de la independencia, y eso está absolutamente claro que es ilegal", insistió el catedrático.

Precisamente ayer, Marruecos y el Frente Polisario concluyeron en Nueva York su séptima ronda de conversaciones informales sobre el futuro de la excolonia española, sin lograr acercar sus posturas, tal como informó el enviado especial de Naciones Unidas, Christopher Ross.

Marruecos, que ocupó el Sahara Occidental en 1975, sostiene que la autonomía para la zona, dentro de su Estado, es la única salida viable para el conflicto, mientras que el Polisario defiende la celebración de un referéndum que abarque las opciones de la independencia, la autonomía dentro de Marruecos o la integración.

"Al final de la reunión, cada una de las partes sigue rechazando las propuestas de la otra como base única de las negociaciones futuras", dijo Ross en un comunicado emitido al término de las conversaciones.

El enviado especial reconoció que Marruecos y el Polisario trataron "el asunto del cuerpo electoral y de los mecanismos de autodeterminación".

A este respecto, el catedrático español destacó en el debate que "es falso decir que se desarrollan discusiones entre las partes para decidir quién es saharaui o quién tiene derecho a votar, pues la Misión de la ONU para el Referéndum en el Sahara Occidental (Minurso) ya terminó el censo en el año 2000, tal como lo indicó en su informe anual el secretario general".

MADRID, 8 JUN (NOTIMEX).- El gobierno español y las autoridades del Partido Popular (PP) deben ponerse de acuerdo en un Pacto de Estado que despeje las líneas de política económica para los próximos años, advirtió hoy el diario El País.

En su editorial señaló que la situación de la economía española después de los cambios de mayoría en Ayuntamientos y comunidades autónomas tras las elecciones del 22 de mayo requiere de ese pacto, en lugar de estar culpándose y amenazándose con todo tipo de acciones para perjudicarse.

Resaltó que el débil crecimiento económico, la elevada tasa de desempleo y el riesgo latente de nuevos ataques especulativos contra la solvencia española exigen ese Pacto de Estado.

'Lo demanda también la Comisión Europea pues España tiene que asegurar el cumplimiento de los objetivos de déficit comprometidos con Bruselas', dijo.

Para ello, continuó, debe imponerse en el Estado y en las comunidades autónomas una norma que limite el crecimiento del gasto por debajo del crecimiento nominal del PIB, algo que no se puede conseguir sin un pacto político.

El rotativo expuso que hay razones muy graves para pedir ese gran acuerdo económico pues siguen pesando sobre la deuda española dos graves reticencias que solo tienen solución desde un marco coordinado de política económica.

Por un lado, indicó, las instituciones y los inversores recelan del bajo ritmo de crecimiento; temen que con tasas del 0.8 por ciento sea imposible cumplir el plan de ajuste que debe reducir el déficit al tres por ciento en 2013.

Esto, a pesar de que el gobierno español está cumpliendo escrupulosamente los objetivos de déficit y, con mayor o menor acierto, ha conseguido cerrar una reforma del sistema de pensiones e impulsar otras en el sistema financiero y en el mercado laboral.

Además, puntualizó que después del 22 de mayo ha estallado un nuevo motivo de recelo problema del déficit y del endeudamiento municipal y autonómico, 'un asunto clamorosamente ausente durante la campaña, que ha surgido como una amenaza grave para la credibilidad de la economía española'.

Se refirió a que el PP de Castilla-La Mancha ha sembrado la sospecha (sin aportar pruebas) de un descomunal déficit oculto (desmentido por el gobierno saliente) que impediría, entre otras cosas, el pago de las nóminas.

El rotativo señaló que para los inversores e instituciones internacionales no es difícil extrapolar las acusaciones del PP en Castilla-La Mancha al resto de los gobiernos autónomos y concluir que la financiación regional española está en quiebra.

'Las consecuencias de esta acusación pueden ser devastadoras. Avalan las tesis más pesimistas de los mercados, según las cuales las deudas autonómicas acabarán convirtiéndose en deudas del Estado y provocarán el default español', remarcó.

Ante ello, aseguró que es imprescindible, por tanto, que el PP deje a un lado acusaciones irresponsables y explore la vía política, ya sugerida por su dirigente Mariano Rajoy, de llegar a un

acuerdo con el gobierno para calibrar los recortes en los gastos autonómicos.

NACIONES UNIDAS, 8 JUN (XINHUA) -- La Asamblea General de las Naciones Unidas empezó hoy una reunión de alto nivel de tres días sobre el VIH SIDA, que se espera brinde la oportunidad de analizar el progreso y los desafíos de los 30 años pasados y conformar la respuesta futura al sida.

La Reunión de Alto Nivel sobre SIDA, que concluirá el 10 de junio, se lleva a cabo 10 años después de la histórica Sesión Especial de las Naciones Unidas sobre VIH SIDA de 2001 y luego de la firma en 2006 de la Declaración Política.

En ésta, los países miembros de la ONU se comprometieron a actuar para conseguir el acceso universal a la prevención, tratamiento, atención y apoyo contra el VIH.

Unos 30 jefes de estado, gobierno y vicepresidentes asistirán a la reunión de alto nivel, que incluirá una sesión plenaria y cinco discusiones de paneles junto con 40 eventos al margen de la reunión, señalaron funcionarios de la ONU.

Las sesiones plenarias de inauguración y clausura serán presididas por Joseph Deiss, presidente de la Asamblea General de 192 miembros.

"El impulso alrededor de esta reunión no tiene precedentes y promete convertir a éste en un evento histórico", dijo Deiss.

"Esperamos que los miembros de la ONU asuman compromisos audaces que nos ayuden a alcanzar nuestras metas compartidas de cero nuevas infecciones de VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el SIDA".

Aunque algunos países siguen luchando para lograr sus metas de acceso universal, muchos han hecho grandes avances en la respuesta a sus epidemias.

Veintidós países han logrado el acceso universal a los servicios que evitan la transmisión de madre a hijo del VIH, indicaron los funcionarios.

En el último día de la reunión, se espera que los países miembros de la ONU adopten un documento que guiará las respuestas de los países al VIH en los próximos cinco años.

"La desigualdad, discriminación y las leyes contra la gente que vive cono en riesgo de VIH continúan bloqueando el acceso a los servicios contra el VIH para la gente en mayor necesidad", dijo Michel Sidibe, director ejecutivo del Programa Conjunto de las Naciones Unidas contra el VIH SIDA (UNAIDS).

"Necesitamos una respuesta al VIH que esté basada en los derechos humanos y una que promueva la igualdad y la equidad. Lograr esto abrirá el camino hacia un mundo libre de VIH", afirmó.

UNAIDS informó recientemente que a pesar de los éxitos en la prevención y el tratamiento del VIH, un mayor número de gente que nunca antes vive con el virus, 34 millones de acuerdo con los cálculos más recientes. También dijo que el financiamiento internacional contra el SIDA ha disminuido.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email: panorama@cc.cu Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución